



Matemáticas de la asimetría: todo lo que hay que saber sobre el acuerdo entre Bruselas y Washington

Description

El 27 de julio, la Unión Europea y EEUU cerraron un acuerdo comercial según el cual Washington impondrá aranceles del 15% a los productos europeos, mientras que Bruselas abrirá sus mercados a las exportaciones estadounidenses con un tipo cero.

La presidenta de la CE, Ursula von der Leyen, explicó que el arancel básico estadounidense del 15% sobre los productos importados de la UE se aplicará a los automóviles, los semiconductores y los productos farmacéuticos — los sectores más importantes para la industria europea en lo que respecta a las exportaciones.

Con ello, un arancel del 50% sobre las exportaciones de acero y aluminio de la UE seguirá vigente, según altos funcionarios estadounidenses citados por Bloomberg.

Al mismo tiempo, se acordó un arancel cero para algunos productos estratégicos, como aviones y repuestos de aviación, algunas sustancias químicas y algunos medicamentos no patentados.

Sin embargo, se informa que no se tomó ninguna decisión sobre el arancel aplicable al vino y las bebidas alcohólicas.

En términos absolutos, la UE es el principal socio comercial de EEUU, con más de 600.000 millones de dólares en mercancías importadas del bloque en 2024. Mientras tanto, el país norteamericano exportó a Europa por un valor de 370.000 millones de dólares.

Compañías en el foco

Tras el anuncio, la atención de los inversores se centra en fabricantes de automóviles europeos como Stellantis, Volkswagen, Mercedes-Benz y BMW, así como en proveedores como Valeo, Forvia y Pirelli.

Al mismo tiempo, el futuro de los fabricantes de artículos de lujo LVMH, Kering y Salvatore Ferragamo, y de las empresas de bebidas Diageo, Remy Cointreau y Pernod Ricard es incierto, ya que Norteamérica es un mercado clave.

Las acciones de empresas de transporte marítimo, como Maersk y Hapag-Lloyd, podrían verse afectadas por los aranceles. Sin embargo, inversores advierten de que la recuperación podría ser efímera hasta que se conozcan más detalles del acuerdo.

¿EEUU busca monopolizar el mercado energético de la UE?

En el marco del acuerdo alcanzado, el bloque europeo se comprometió a comprar a EEUU fuentes de energía por valor de 750.000 millones de dólares, a razón de 250.000 millones de dólares al año hasta el final del mandato de Trump.

Hoy en día, Bruselas compra a Washington fuente de energía por un importe considerablemente menor: en 2024 fueron unos 83.000 millones de dólares. Se trata principalmente de petróleo (45.500 millones de dólares), gas (21.000 millones), productos derivados del petróleo (12.000 millones), carbón (4.000 millones) y uranio (650 millones de dólares).

En 2024, las importaciones energéticas de la UE alcanzaron los 380.000 millones de euros en total, y la presidenta de la Comisión prometió que dos tercios de ellas provendrán de EEUU en adelante.

El sector armamentístico

El presidente estadounidense Donald Trump añadió que los países europeos invertirán 600.000 millones de dólares en la compra de armas estadounidenses.

“Han acordado comprar una gran cantidad de equipo militar. No sabemos cuál es esa cifra, pero la buena noticia es que fabricamos el mejor equipo militar del mundo”, señaló Trump a Fox News.

Agregó que se trata de las compras por “cientos de miles de millones de dólares” sin dar más detalles.

Durante meses, Trump amenazó con aranceles altos para reducir el déficit comercial de EEUU. En mayo, advirtió con un impuesto del 50% a casi todas las exportaciones de la UE, luego lo bajó al 30%. A su vez, la UE preparó gravámenes sobre 100.000 millones de euros en exportaciones estadounidenses si no se lograba un acuerdo.

El Maipo/Sputnik

Date Created

Julio 2025